

CARRERA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y CIENCIA POLÍTICA

Listado de asignaturas electivas y complementarias
2-2024

COMPLEMENTARIOS (2Créditos)

VISUALIZACIÓN DE DATOS PARA LA TOMA DE DECISIONES

Créditos: 2

Prof. Jean Paul Sepúlveda

Código: 852120

Nº Cupos: 27

Asignatura complementaria enfocada en proporcionar las técnicas y estrategias fundamentales para gestión, procesamiento y visualización de datos públicos desde Microsoft Power BI. La asignatura, basada en los principios de eficiencia, eficacia, modernización e innovación en la gestión pública, busca proporcionar las herramientas necesarias que permitan al administrador público superar los desafíos propios del análisis de datos en el sector público.

ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y PLANIFICACIÓN LOCAL

Créditos: 2

Prof. Fernanda Rubilar

Código: 852123

Nº Cupos: 40

Ordenamiento territorial y gestión local es una asignatura teórico-práctica que proporciona conocimientos básicos sobre los distintos instrumentos de planificación territorial (IPT) contenidos en la Ley General de Urbanismo y construcción (LGUC) y los instrumentos de planificación local, tanto a nivel

comunal como regional, presentes en la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades y en la Ley Orgánica sobre Gobierno y Administración Regional, respectivamente. Con el objetivo de que las y los estudiantes puedan, por un lado, obtener conocimientos sobre las estructuras y sentidos de la planificación, y por otro, las capacidades para analizar la incidencia de las acciones públicas en el desarrollo planificado de los territorios a distintas escalas.

Esta asignatura contribuye al desarrollo de la competencia “aplicar teorías y modelos sobre la administración del Estado para una gestión efectiva de los servicios públicos en escenarios dinámicos”, entendiendo la diversidad, complejidad e interacción entre los distintos instrumentos y herramientas de planificación, y su relación con los diversos contextos territoriales y expresiones socioculturales presentes en ellos.

COMPETENCIAS PARA LA GESTIÓN DE PERSONAS

Créditos: 2

Prof. Javiera Montillo

Código: 852116

Nº Cupos:

El electivo de "Competencias para la Gestión de Personas" se erige como una propuesta académica fundamental para incentivar y respaldar el desarrollo pleno del potencial individual, así como para alcanzar los objetivos estratégicos en el ámbito de organizaciones inteligentes. Este curso tiene como objetivo principal proporcionar a los estudiantes las herramientas necesarias para reconocer y abordar los desafíos inherentes a entornos organizacionales dinámicos y cambiantes. Este electivo ofrece una combinación equilibrada de teoría y práctica, abordando temas como la gestión de la diversidad, la resolución de conflictos y gestión de equipos de trabajo. La propuesta busca integrar conceptos contemporáneos de liderazgo y gestión de personas preparando a los estudiantes para desempeñar roles clave en la consecución de objetivos estratégicos y el éxito sostenible de las organizaciones.

COMUNICACIÓN EFECTIVA

Créditos: 2

Prof. Angela Rioseco

Código: 852121

Nº Cupos: 40

En este complementario, se busca desarrollar la capacidad de comunicación efectiva en los alumnos para desempeñarse constructivamente en el sector público, enfatizando el aporte de esta disciplina en el quehacer de los y las administradoras públicas. Enmarcados en los rápidos avances de la tecnología y los cambios culturales acelerados en la sociedad moderna, lo cual representa altos desafíos interdisciplinarios e intersectoriales, se pretende a través de metodologías creativas fortalecer las capacidades comunicacionales, colaborativas, multifacéticas y de análisis, así como el uso responsable de herramientas de investigación cuali y cuantitativa para la presentación de temas y abordaje de problemas en la administración del Estado.

Abordaremos la comunicación como herramienta clave en la generación de valor público, se generarán actividades para reconocer autoconocimiento y a partir de ello entender la disposición de las habilidades propias para el desarrollo laboral, algunas evaluaciones consistirán en: desarrollar estructura para debate semiformal, elaboración de ensayos, análisis de casos/noticias/eventos, desarrollo de bitácora de ejercicios personales, actividades para fomentar pensamiento creativo, entre otros.

TRANSPARENCIA Y GESTIÓN PÚBLICA

(no puede ser inscrito por quienes cursaron Electivo COD. 851664 - TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACION)

Créditos: 2

Prof. Oscar Guenante

Código: 852122

Nº Cupos: 40

El objetivo de este electivo es proporcionar conocimientos y herramientas relacionadas con el principio de transparencia y publicidad, así como el derecho de acceso a la información pública. A lo largo del desarrollo de la asignatura, se abordará la revisión y análisis de la Ley 20.285 y sus instrucciones generales principales. Además, se explorará la jurisprudencia en diversas áreas a través de las resoluciones emitidas por el Consejo para la Transparencia, órgano encargado de garantizar el cumplimiento de la ley. También se llevará a cabo una revisión general del principio de transparencia en el contexto de los nuevos desafíos enfrentados por las instituciones públicas, tales como la gestión ética de datos y la transparencia algorítmica.

HISTORIA REGIONAL

Créditos: 2

Prof. Armando Cartes

Código: 852088

Nº Cupos: 40

Descripción: Asignatura teórica práctica que permitirá a las y los estudiantes conocer los orígenes de la construcción regional y sus elementos fundamentales tales como la región, regionalización y regionalismo, proceso de descentralización, traspaso de competencias, entre otros

ELECTIVOS (3 Créditos)

ELECTIVO: SISTEMA DE COMPRAS PÚBLICAS

Créditos: 3

Prof. Gerthie Placencia

Código: 851805

Nº Cupos: 27

Descripción: El Sistema Nacional de Compras Públicas, Mercado Público, surge como un resultado concreto a la implementación de las políticas de modernización del Estado, el fortalecimiento de instancias de transparencia en la administración pública y el reconocimiento y autodefinición del Estado como el gran comprador nacional. Este curso se plantea de carácter teórico- práctico, en donde las y los estudiantes tendrán la oportunidad de aprender los fundamentos normativos que sustentan el sistema de abastecimiento y compras públicas, conocer y construir bases de licitación, criterios de selección y otros elementos básicos y al mismo tiempo podrán explorar y acercarse al funcionamiento práctico del portal mercado público, descubriendo los distintos niveles de operación que presenta la plataforma. Lo anterior con la finalidad de entregar contenidos concretos

que permitan a quienes cursen este electivo adquirir conocimientos y herramientas necesarios para su futuro profesional.

EMPRENDIMIENTO Y POLÍTICAS PÚBLICAS

Créditos: 3

Prof. Yasna Espinoza

Código: 852113

Nº Cupos: 30

Frente a los cambios constantes que ocurren en la sociedad, tenemos la obligación de adquirir nuevas herramientas que nos permitan estar preparados para enfrentarlas. Chile ha presentado un alza considerable en el desarrollo de trabajos independientes y emprendimientos, ubicándose en el sexto lugar entre los países con una alta tasa de emprendedores en el mundo, según el estudio “Emprendimiento en Tiempos de Pandemia”, realizado por Ipsos en 2021. Pero ¿Cuántos de esto emprendimientos se mantuvieron en tiempo? ¿Cuáles son las políticas públicas disponibles para que los emprendedores puedan mantener sus negocios?. En esta asignatura revisaremos los aspectos a considerar para la formación de un emprendimiento, como crear un modelo de negocio y por supuesto las políticas públicas asociadas en la formación de programas y fomento productivo. Los conocimientos y herramientas adquiridos en esta asignatura, les será de utilidad para enfrentar el mundo laboral de manera independiente, para asesorar a emprendedores que participen de los distintos programas gubernamentales, formar parte de organizaciones no gubernamentales que apoyan y fomentan el desarrollo productivo de nuestro país.

GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS

Créditos: 3

Prof. Susana Riquelme

Código: 852124

Nº Cupos: 20

La asignatura de carácter electiva tiene como propósito aportar a la formación de profesionales capaces de identificar las desigualdades y discriminaciones por razones de género y contribuir a su erradicación. Con un enfoque en derechos humanos, la asignatura permitirá identificar, comprender y analizar el marco normativo e institucional desde una perspectiva de género, reflexionando sobre su transversalización en el marco de las obligaciones internacionales del Estado de Chile.

Los resultados de aprendizaje incluyen la incorporación de herramientas teóricas para la identificación de desigualdades de género, el análisis de instrumentos internacionales, estándares internacionales, normas y políticas públicas de aplicación nacional relacionadas con la igualdad y no discriminación de género.

La asignatura contribuye al perfil de egreso de estudiantes de la carrera de Administración Pública y Ciencia Política, y, de Derecho. Esta asignatura también está abierta a otras carreras correspondientes a las ciencias sociales, tales como Psicología, Trabajo Social, Sociología, Antropología, y otras a fines, ya que se van a proporcionar elementos clave para comprender el enfoque moderno de igualdad de género en el marco de los derechos humanos y las principales acciones públicas sobre su transversalización.

GESTIÓN PRESUPUESTARIA APLICADA

Créditos: 3

Prof. Paulina Rivera

Código: 852125

Nº Cupos: 40

Descripción:

Asignatura de naturaleza práctica que proporciona los conocimientos sólidos en materia de la gestión de las finanzas públicas, con el propósito de dotar a los estudiantes de las herramientas requeridas para su aplicación centrándose en el Proceso Presupuestario Público.

Esta asignatura contribuye al desarrollo de la competencia “aplicar creativamente procedimientos que regulan el presupuesto del sector público, incorporando la gestión financiera, los principios y herramientas del control presupuestario”.